

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: La Estrella de Antofagasta  
 Supl.: La Estrella de Antofagasta  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Pago con la TNE será netamente electrónica a partir de este año

Pág. : 4  
 Cm2: 514,7

Tiraje: 6.200  
 Lectoría: 28.739  
 Favorabilidad:  No Definida

Castro Orozco  
 la

desde el segundo trimestre de este año comenzará a operar ma de recaudo electrónico en los microbuses comunas de Calacopilla y Antofagasta. De este modo, pasó así a un método de pago que ya es obsoleto para estudiantes el uso de efectivo. Por esta razón, la Junta Nacional de Escuelas y Becas (Junaeb) junto al Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones llamaron a estudiantes a gestionar el pago de su tarjeta náutica estudiantil (TNE) que puedan mantener la tarifa rebajada en el transporte público.

**OS**  
 comunas de Antofagasta y Calama, Junaeb tiene dos puntos de atención donde pueden realizar el trámite, tanto para pagar la TNE por primera vez, como para realizar trámites de reposición de extraviado o de dete-



EN LAS COMUNAS DE ANTOFAGASTA Y CALAMA, JUNAEB HABILITÓ DOS PUNTOS DE ATENCIÓN PRESENCIAL PARA LOS ESTUDIANTES.

En Antofagasta la oficina se encuentra en Uribe N°636 y el módulo de Calama está en la Delegación Presidencial Provincial de El Loa, en Avenida Grancolombiano N°2296. Ambos centros de atención se encuentran plenamente operativos para que los estudiantes puedan realizar

sus trámites con miras al inicio del año académico.

Al respecto, la directora regional de Junaeb en Antofagasta, Nellie Miranda Eldan, dijo que "estamos preparando marzo y por lo mismo las oficinas de Junaeb en Antofagasta y Calama se mantienen operativas durante todo el verano".

no para que los y las estudiantes puedan realizar los trámites asociados a la TNE, tales como la reposición por robo o deterioro y captura fotográfica".

Y agregó que "para las y los estudiantes que ingresan a la educación superior, también se encuentra disponible el captura-

dor online a través de nuestro sitio web www.junaeb.cl. Una alternativa fácil y rápida con la que no necesitan ir hasta nuestros puntos de atención para tomarse la foto".

#### TRÁMITE

El recaudo electrónico es un sistema que moderniza

el transporte público y permite a los usuarios pagar su pasaje de manera digital, sin necesidad de utilizar efectivo.

La tecnología que ya se encuentra en proceso de implementación en los microbuses, acepta tres formas de pago: tarjetas del sistema Antofagasta Conectado, pago con código QR desde la app Bipay Wallet y tarjetas bancarias de débito, crédito y prepago, además de la TNE para los estudiantes.

En ese contexto, el ministerio de Transportes junto a la empresa Bipay (a cargo de la implementación del sistema), se encuentran informando sobre su funcionamiento.

El seremi de Transportes de Antofagasta, Enrique Viveros, recalcó que "es muy importante que los estudiantes que no cuentan con su TNE puedan comenzar con tiempo a realizar el trámite, mientras que quienes ya la tienen pueden acercarse a las oficinas de Junaeb para verificar el estado de su chip. De esta manera, podrán mantener su tarifa reducida y utilizar su TNE".



AURANT FUE CLAUSURADO POR MAL ALMACENAR POLLOS.

## Alertan respecto al alza de intoxicaciones por alimentos

Con la llegada del verano, también aumentaron las intoxicaciones alimentarias y los malestares digestivos. Según el ministerio de Salud, las enfermedades transmitidas por alimentos presentan un alza en los meses de calor, asociada principalmente a una mala manipulación, conservación inadecuada y consumo de alimentos contaminados.

Según el último reporte de Salud durante la temporada 2024-2025, los brotes de intoxicaciones alimentarias experimentaron un aumento significativo, concentrándose un 40% de los casos en el hogar y en contextos de recreación. En este aspecto cabe recordar que la semana pasada la seremi de Salud clausuró un restaurante en el sector norte de Antofagasta por mantener pollos crudos y asados refrigerados en un mismo congelador.

En este aspecto, la seremi de Salud, Leonor Castillo dijo que es fundamental mantener la cadena de frío. "Si usted va a comprar pescado o mariscos al terminal pesquero, lleve de estas bolsas para mantener el frío y eche ahí lo que va comprando. Trate de llevarlos inmediatamente a casa. Si no los va a preparar y consumir inmediatamente, guárdelos en el refrigerador", recomendó. Asimismo, advirtió que al momento de adquirir un producto envasado ya sea refrigerado o congelado es necesario revisar la fecha de vencimiento, y que el envase no se encuentre roto o con su rotulación ilegible".